
КУЛЬТУРА

Главным событием 2017 года для пермяков ста-
ла, конечно, смена власти в регионе. От ново-
го губернатора ждали в первую очередь реше-
ния вопросов транспортной инфраструктуры — 
строительства нового аэропорта, реконструк-
ции железнодорожного вокзала. Но курс был 
взят еще и на изменения в культурной отрасли. 
Молодой политик быстро разобрался с культур-
ным прошлым региона и собрал команду, спо-
собную провести если не реинкарнацию фести-
валя «Белые ночи», то найти ему достойную за-
мену.

ФесТивАЛЬ дЛиною в ЛеТо Глава 
Прикамья Максим Решетников начал управлять 
регионом весной 2017 года. И ему тоже нужна бы-
ла «культурная визитка». Пермяки уже позабыли 
шикарные «Белые ночи», появившиеся при Оле-
ге Чиркунове по задумке галериста Марата Гель-
мана. Стерся из памяти и фурор первого года фе-
стиваля, когда восторженные отзывы посетителей 
разбивались о негодование тех, кому жаль денег 
и личного времени на что-то «слишком современ-
ное». Второй и третий год жизни «Белых ночей» 
поднял планку еще выше. Жители привыкли, что 
каждый вечер можно провести интересно. И посте-
пенно приняли фестиваль как существенную часть 
городской жизни.
Виктор Басаргин, управлявший регионом с 2012 
до начала  2017 года, сделал ставку на экономию 
бюджетных средств. Так фестиваль с романтич-
ным названием и локацией на центральной пло-
щадке города был переупакован в «Пермский ка-
лейдоскоп» и прописан в парке им. Горького. Кри-
тиканы вернулись, но теперь их аргументы стали 
весомее. Вместо ежевечерних шоу, активностей 
и концертов публике предложили наслаждаться 
народными исполнителями между каруселями и 
контактным зоопарком.
От 2017-го многого не ждали. И к фестивалю 
«Пермский период», который анонсировал Мак-
сим Решетников, отнеслись с прохладой. Между 
тем силы на его исполнение были брошены колос-

сальные. Организаторы сделали ставку на моло-
дежь — и не прогадали.

новое вРемя Фестиваль «Пермский пери-
од. Новое время» аккумулировал массу всевоз-
можных мероприятий: спорт, танцы, театр, выстав-
ки. Проще говоря, власти создали этакий культур-
ный, «зонтичный» бренд. Помимо развлечений 
пермякам предложили еще и различные дискус-
сии, посетители которых еженедельно открывали 
двери шатров на эспланаде под общим названием 
«Лето Парк». Сюда же включили и Пермский мо-

лодежный форум, тогда как раньше в словосоче-
тание «пермский форум» включались слова «эко-
номический» или «промышленный». Вторая круп-
ная площадка работала на набережной Камы, где 
можно было провести целый день, начав утро с за-
нятий по йоге и, фланируя по берегу, найти для се-
бя с десяток любопытных дел.
«Идея „Лето Парка“ появилась, потому что был 
очевиден запрос жителей Перми на интересные 
события и возможность проводить досуг в горо-
де. Именно поэтому проекты, которые оживля-
ли общественные пространства, создавали новые 

точки притяжения, и были реализованы в рам-
ках фестиваля „Пермский период. Новое время“. 
В этом формате работал проект „Суббота на На-
бережной“, а также — в самом центре города — 
„Лето Парк“, — говорит руководитель фестива-
ля «Пермский период. Новое время» Антон Кле-
пиков.
Губернаторские выборы были назначены на осень. 
Но главным подарком пермякам стало не ожида-
емое избрание нового главы региона, а его реше-
ние в качестве врио — продлить фестиваль на зи-
му и построить теплый шатер, где так же, как и ле-

со сТоЛичным РАзмАхом Уходящий год нАсыТиЛ пеРмяКов 
ТАКим КоЛичесТвом собыТий, чТо, КАжеТся, дРУгие оТРАсЛи, помимо КУЛЬТУРы, и не 
жиЛи. пРемЬеРы, ФесТивАЛи, высТАвКи зАсТАвиЛи всТРяхнУТЬ обиТАТеЛей Типично 
пРомышЛенного гоРодА. ЭКспеРТы ФиКсиРУюТ позиТивные сдвиги в КУЛЬТУРной 
поЛиТиКе посЛе смены гУбеРнАТоРА и его КомАнды. ЮЛИЯ КОЛБИНА
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Этим летом по инициативе губернатора в перми впервые состоялся молодежный форум

Пройденные кризисы – 
это наши стресс-тесты

«Финансовый дом» начал ра-
боту на пермском рынке в далеком 
июле 1992 года, почти сразу после 
того, как российское правительство 
издало «Положение о выпуске и об-
ращении ценных бумаг и фондовых 
биржах РСФСР». Фактически, совре-
менная история российского фондо-
вого рынка и одной из ведущих ин-
вестиционных компаний Пермского 
края началась одновременно.

За минувшую четверть века рос-
сийская экономика пережила не-
сколько системных кризисов, через 
которые «Финансовый дом» успеш-
но провел своих клиентов. На самом 
деле все эти кризисы оказались для 
компании стресс-тестами, которые 
были успешно пройдены. Сегодня 
капитализация «Финансового до-
ма» в десятки раз превышает требо-
вания, установленные российским 
законодательством. И это говорит 

о том, что финансовые возможно-
сти инвестиционной компании мас-
штабнее имеющихся проектов.

УПравление деньгами – 
это оПыт и ответственность

Грамотный инвестор – тот, кто 
понимает соотношение риска и до-
ходности выбранного актива либо 
знаком с теми, кто может ему это 
объяснить. Команда профессио-
нальных управляющих и трейдеров 
«Финансового дома» способна бы-
стро подобрать оптимальную схему 
инвестирования в ценные бумаги, 
предлагая индивидуальные реше-
ния. Профессиональные управляю-
щие также владеют основами фи-
нансовой инженерии, что позволяет 
им находить скрытые возможности 
даже в очень непростых ситуациях.

Кейс из практики: в «Финансо-
вый дом» обратился владелец не-
большой компании с просьбой со-
кратить кредитную нагрузку и, по 

возможности, сбалансировать до-
ходы и расходы. Его активы – это 
банковский долларовый счет. Оста-
ваясь пессимистом по отношению 
к нашей национальной валюте, он 
держал деньги под 1,5% годовых в 
USD. В то же время он платил банку 
кредит, взятый на развитие бизне-
са по ставке 15% годовых в рублях. 
Стандартная и не слишком прият-
ная ситуация, выбраться из кото-
рой, на первый взгляд, весьма не-
просто. Управляющие предложили 
ему скорректировать финансовый 
план, разместив его активы в евро-
облигациях, доход по которым со-
ставляет 5% годовых в долларах. За-
ем также удалось значительно уде-
шевить – вместо банковского кре-
дита деньги заняли на бирже под 8% 
годовых. Разница ставок с 13,5% со-
кратилась до 3%. Финансовое поло-
жение реально улучшилось, и пред-
приниматель смог позволить себе 
планировать новые проекты. «Поч-

ти всегда есть возможность увели-
чить доходность активов, не увели-
чивая риск инвестиций, либо умень-
шить стоимость обслуживания пас-
сивов. В данном примере удалось 
решить обе задачи сразу», – объяс-
няет генеральный директор ИК «Фи-
нансовый дом» Юрий Гаврилов.

люди обожают банковские 
деПозиты… и теряют деньги

Финансовый сектор развива-
ется непрерывно. Роль привычных 
институтов – банков – теперь меня-
ется, и изменится еще очень силь-
но уже в ближайшие годы. Зная это, 
ограничивать себя привычными 
консервативными инструментами 
не слишком дальновидно, считают 
в «Финансовом доме».

Аксиома состоит в том, что аль-
тернатива депозитам – это облига-
ции. Но что делать, если вы не дове-
ряете облигациям российских ком-
паний? В этом случае управляющие 

«Финансового дома» могут скон-
струировать для вас особые финан-
совые продукты на основе евро-
облигаций западных компаний и ва-
лютных фьючерсов ММВБ, с гаран-
тированной высокой рублевой до-
ходностью.

«Всегда есть решения, о кото-
рых вы не подозреваете. Мы готовы 
рассказать о новых инструментах, 
поделиться новостями, оптимизи-
ровать решение задач, которые сто-
ят перед вами. Накопленный опыт 
и знания позволяют нам делать это 
профессионально», – говорит гене-
ральный директор ИК «Финансовый 
дом» Юрий Гаврилов.

Поздравляем наших настоящих 
и будущих клиентов с наступающим 
Новым годом! Желаем вам успеш-
ных инвестиционных решений и 
ждем в нашем офисе по адресу: 
г. Пермь, ул. Ленина, 64, 10-й этаж.
тел. (324) 236-16-16, www.fdom.ru 

где деньги не лежат
инвестиционная комПания «Финансовый дом» отмечает 25-летие
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